
Homélie du 6 décembre 2023, Mercredi de la 1ère semaine de l’Avent, Messe de Rorate, Abbé Jérôme POMIÉ 

 

Frères et Sœurs dans le Christ Jésus, 

En ce petit matin, nous avons bravé le froid et l’obscurité pour venir, à la lumière de nos bougies, célébrer cette 

première messe de Rorate. Que nous avons bien fait ! 

Ensemble, ce matin, je nous invite à revenir sur les trois miracles de l’évangile que nous venons d’entendre. 

 

1. Miracle de guérison  

On amène à Jésus des boiteux, des aveugles, des estropiés, des muets. L’évangéliste précise même : « et beaucoup 

d’autres encore ». Et Jésus les guérit … Quelle merveille de voir des boiteux marcher, des aveugles voir, des estropiés 

rétablis, des muets parler et entendre … Bien sûr, ça force l’admiration mais ça encourage l’action de grâce, tous 

rendent gloire à Dieu. 

Ce Christ qui guérit est le Verbe de Dieu, la Parole créatrice de la genèse. Elle est, dans cet évangile, recréatrice pour 

reformer ce qui est abîmé, défectueux, pourrions-nous dire, dans notre humanité ! 

Si Jésus vient dresser sa tente au milieu de nos campements, s’il vient demeurer auprès de chacun de nous, c’est pour 

nous guérir de nos infirmités, de nos maladies, de nos limites et de nos fragilités. Il vient nous rendre la vue pour voir 

combien Dieu aime ce monde et que tout n’est pas pourri ! Il vient rafistoler dans nos vies ce qui est estropié. 

Reconnaissons-le, chacun à notre niveau, nous sommes plus ou moins fêlés. Il vient rendre la parole aux sans voix. 

Comment ne pas rendre gloire à Dieu ?     Chantons : Gloire à toi, Seigneur, Gloire à toi ! 

 

2. Miracle de la multiplication des pains et des poissons  

Jésus est saisi de compassion pour cette foule qui est là depuis 3 jours … Il ne peut pas les renvoyer à jeun … Pour venir 

à Jésus, pour l’écouter parler, pour passer un moment avec lui, toute cette foule a créé le vide en elle. La voilà en 

manque de l’essentiel … elle a faim. Ce manque donne, en quelque sorte, la mort … Cette foule pécheresse - on ne se 

trompe pas en le disant - est au tombeau … trois jours, ça nous rappelle une autre mise au tombeau. Mais Jésus veut lui 

redonner la vie, la vie en abondance. Il va préfigurer ainsi dans ce miracle, celui de l’eucharistie, celui de la vie qui jaillit 

de la mort … 

Des restes, on en remplit 7 corbeilles … 7 comme les jours de la semaine. Chaque jour, le Seigneur nous donne les 

bienfaits de son amour. Comment ne pas rendre gloire à Dieu, pas tant pour ses bienfaits que pour SON AMOUR !!! ? 

7 comme les sacrements. Une nouvelle nourriture est donnée à l’humanité guérie, relevée, ressuscitée, les sacrements 

par lesquels Dieu nous donne de vivre de sa vie !  

Comment ne pas rendre gloire à Dieu ?     Chantons : Gloire à toi, Seigneur, Gloire à toi ! 

 

3. Le 3ème miracle, c’est celui où Dieu compte sur nous, où il compte avec nous  

Le 1er miracle n’a été possible parce « qu’on les déposa à ses pieds ». Sans ceux qui ont amenés à Jésus tous ceux qu’il a 

guéris, pas de guérison possible. 

Le 2ème miracle n’a été possible que parce que les disciples disposaient de 7 pains. Et ça ne nous aura pas échappé, 7 est 

le chiffre de la perfection. Perfection déjà à l’œuvre avant la multiplication. 

L’eucharistie de notre messe n’est pas seulement possible par la providence mais aussi par le travail des hommes …  

Le 3ème miracle est celui que je souhaite que nous retenions pour aujourd’hui. Chaque jour, chaque instant, Dieu peut 

faire un miracle à travers ma disponibilité, ma générosité, mes talents mis au service des autres. Au cœur du monde, 

dans l’Eglise, le Christ compte sur chacun de nous. Il opère bien des miracles avec nous ! 

Comment ne pas rendre gloire à Dieu ?     Chantons : Gloire à toi, Seigneur, Gloire à toi ! 

 

Nous sommes venus avec nos bougies à la main pour manifester symboliquement notre désir de rester éveillés, éclairés 

pour attendre le retour de Jésus en cet Avent.  

Mais rappelons que, depuis le jour de notre baptême, illuminés par le Ressuscité, nous sommes enfants de lumière. 

Efforçons-nous, tout au long de ce jour, de transmettre cette lumière, éclairant humblement tous ceux qui vivent ou qui 

s’enfoncent dans l’obscurité. 

Amen  


